
 

 

 

COMPTE-RENDU ET RELEVÉ DE DÉCISIONS DE L’ASSEMBLÉE GÉNÈRALE 

DU R.A.T.C. DU VENDREDI 25 NOVEMBRE 2022 EN VISIOCONFÉRENCE 

 

Etaient connecté(e)s :  

Mmes Edwige Richer, Emmanuelle Coste, Emmanuelle Douce, Françoise Masson, Bernadette 

Ferreira, Cynthia Thiel, Hafida Guellati,  

Mrs Xavier Debelleix, Philippe Fort, Yannick Vignaud, Laurent Wiart, Jean-Pierre Aguer, 

Patrick Leray, Bernard Marty, Francis Pernot 

Ce document a pour objet de tracer de façon succincte les points d’échange et de décision 

ainsi que de tracer les actions à mener. 

Le quorum est atteint : 14 personnes présentes et 4 pouvoirs détenus (Mme Porras, Mme 

Moreno, Mme Marchand, Mr. Laurent) soit 18 votes  

 

 

1. Rapport Moral (Dr Richer) 

Après les turbulences imposées par la pandémie de COVID  nous avons repris 

progressivement l’activité du RATC . Les réunions de bureau se sont tenues régulièrement en 

visio conférences. 

a. Dernière journée d’échanges et formation  

En fin d’année 2021  le 3 décembre nous avons pu renouer avec l’habitude de nos journées 

d’échanges et de formation. La réunion s’est tenue en visio-conférence. 

Le thème « Impact de la pandémie sur la prise en charge et l’accompagnement des 

personnes cérébro-lésées de la phase initiale à la réinsertion : expériences et perspectives » 

a mobilisé des intervenants sur 4 ateliers. Le thème et l’organisation en distantiel a permis 

de rassembler beaucoup de participants dans toutes les structures de notre association.   

Un compte rendu complet de la journée est disponible sur le site.  

 

b. Consultation du CA durant l’année 2022 



La reprise d’activité du RATC nous a conduits à nous interroger sur les objectifs et l’avenir du 

RATC. Les membres du CA ont été interrogés à l’aide d’un questionnaire adressé à tous les 

membres par mail en mars 2022. 24 personnes sur 29 administrateurs ont répondu. Les 

résultats des votes sont disponibles sur le site. 

On peut retenir  que : 

- Mr Vignaud Yannick , administrateur  est élu au bureau comme trésorier. Des délais 
de gestion de la banque ne lui ont pas permis encore d’être opérationnel à ce jour. 
Les cotisations sont perçues et les frais fixes réglés (site internet, frais de visio-
conférences notamment) 

- Une majorité souhaite que le RATC  
o poursuive son objectif de mise en lien et d’échanges de pratiques entre 

professionnels, familles et personnes cérébro-lésées,  
o poursuive la rencontre annuelle  
o trouve intéressante la proposition de former des groupes de travail 

thématique. 
- De nombreux sujets de réflexion sont proposés. 

 
c. Projets  

Dans le cadre de notre mission de renforcement  des liens entre les équipes de terrain nous 

vous proposons de créer des groupes de travail  ouverts aux membres du réseau qui sont 

intéressés.  Ces groupes de travail se tiendront en visio -conférences pour faciliter la 

communication.  

A ce jour nous pouvons lancer deux thèmes : 

- Objectifs et prise en charge de la rééducation en libéral après la sortie des centres de 
rééducation 

- Prise en charge et accompagnement des personnes EVC/EPR en unités dédiées, en 
MAS ou à domicile.   

 

d. Relations de collaboration et de complémentarité avec le CLANA 

En tant que représentante du RATC  j’ai été élue au Conseil d’administration du CLANA 

(Cérébro-Lésion Acquise Nouvelle Aquitaine) qui est l’association gouvernant le pôle 

ressource pour les cérébro-lésés de Nouvelle Aquitaine. Trois antennes ont été créées  en 

Limousin, Poitou-Charente et Gironde. Toutes les antennes sont fonctionnelles. Le site 

internet est également en fonction. 

2. Le docteur Laurent Wiart intervient à la demande du Dr Richer pour donner des 

nouvelles du CLANA. La plateforme tourne bien surtout alimentée par des appels des 

structures. On note peu d’appel des patients et des familles. Une assemblée générale 

est prévue en décembre. Un colloque pour enfants et adolescents cérébro-lésés doit 

se tenir en juin 2023.  



 

 

3. Rapport financier par Mr Vignaud 

A ce jour les problèmes pratiques avec la banque ne sont toujours pas réglés. La trésorerie 

est saine. Il n’y a pas eu de dépense importante cette année puisqu’il n’y a pas eu de journée 

organisée en 2022. Nous avons à payer régulièrement l’abonnement pour l’accès à Zoom, et 

le maintien du site web à IdealMicro. Décision collégiale de ne pas demander de frais 

d’adhésion pour 2022. Les frais d’adhésion pour 2023 restent fixés aux mêmes tarifs que 

2021.  

4. Accueil des nouveaux membres du Conseil d’administration 

a. Mr Marty (collège 4). Mr Marty se présente. Il fait partie de l’association « le 

Chemin des briques jaunes ». L’association « Le chemin de briques jaunes » a 

été créée par 2 masseur-kinésithérapeutes. L'idée leur est venue lorsqu'ils se 

sont installés en libéral après une longue expérience en institution auprés des 

traumatisés crâniens. Le but de l’association est d’accompagner les personnes 

cérébrolésées afin qu’elles puissent faire des activités physique, culturelles, 

de loisir, etc. (Titre faisant allusion au « Magicien d’Oz »). Ces activités se 

déroulent à Floirac et dans la région de Bordeaux et comprennent, entre 

autres, des activités d’équi-thérapie et d’art-thérapie. 

b. Francis Laurent (collège 4), kinésithérapeute (ancien kiné de LADAPT), libéral 

retraité actif spécialisé dans la prise en charge des lésés cérébraux.  

c. Nelly Porras, Responsable de secteur chargée du suivi qualité, Association 

A.G.A.P.E.S (collège 3) 

d. Farid Safar, directeur du pôle adulte de l’ARIMOC (collège 3) remplace Mme 

Moreno 

e. Hôpital de Fumel qui gère entre autre un service EVC/EPR  représenté par son 

directeur et le docteur Serge Carbonnel, médecin à l’hôpital de Fumel (collège 

2) 

 

5. Proposition de thème pour la journée de formation 2023  (en mars, date définitive 

non fixée) 

f. Thème proposé :  « Fin de vie, Faim de vie, qui demande quoi et comment 

répondre au mieux ». 

g. Le Dr Richer propose de préparer un questionnaire qui sera proposé à tous les 

membres de l’association en janvier. On essaiera d’obtenir des réponses de 

soignants, d’animateurs sociaux, de personnes cérébro-lésées, de familles. 

h. En fonction des réponses on essaiera de construire une journée répondant 

aux questions que se posent nos membres. 

 



6. Le point sur le site internet. Le Docteur Françoise  Masson essaie de tenir à jour les 

actualités des propositions de séminaires ou de colloques proposés par d’autres 

associations. Elle demande aux membres ayant connaissance d’actualités pouvant 

intéresser des membres de l’association, de bien vouloir lui en faire part. 

Les rapports moral et financier ont été approuvés à l’unanimité des personnes présentes et 

représentées.  


